

L'AUTRICHE EN UN COUP D'OEIL

Les relations l'Autriche - Canada

- Liens commerciaux croissants : commerce bilatéral de 1,27 milliard de dollars (2003) et investissements bilatéraux robustes (notamment dans le secteur de l'automobile); le Canada est l'un des partenaires commerciaux non européens les plus importants de l'Autriche.
- Coopération plus étroite en sciences et technologie : surtout en biotechnologie et dans les technologies de l'environnement et de l'automobile.
- Échanges personnels : la majorité des Canadiens d'origine autrichienne habitent dans l'ouest du Canada; possibilité d'accroître les échanges pour la jeunesse et les universitaires.
- Le Canada et l'Autriche représentent des marchés importants pour leurs artistes et leurs industries culturelles : notamment l'avant-garde (danse, cinéma, musique, multimédia et arts d'interprétation).
- Parenté des intérêts multilatéraux : ONU, OSCE, BIRFA, OCDE; notre coopération active dans le maintien de la paix, la prévention des conflits, les droits de la personne, le Réseau de la sécurité humaine (le Canada et l'Autriche en sont membres fondateurs) et la diversité culturelle.
- « Pratiques exemplaires » : un dialogue et une coopération de plus en plus intenses : fédéralisme, gestion des frontières, lutte contre le terrorisme, immigration et intégration, environnement, soins de santé, réforme du secteur public.

Le Canada, l'Autriche et l'Union européenne

- **Sécurité internationale et multilatéralisme efficace** : partenaire précieux pour promouvoir la réforme de l'ONU, la responsabilité de protéger, la sécurité humaine; et pour notre travail sur les ADM, le maintien de la paix, la gestion de crise/intervention rapide (BIRFA).
- **Prospérité économique mondiale** : des progrès dans les entretiens sur l'ARCI aideront nos économies concurrentielles axées sur l'exportation et amélioreront la mobilité professionnelle. Avantages mutuels à retirer de la coopération : sciences et technologie, innovation, TI, régimes de réglementation et OMC (Doha).
- **Justice et affaires intérieures** : partenaires en sécurité et dans la lutte contre le trafic et le crime organisé, les crimes de guerre et les problèmes de migration (asile et réfugiés). L'Autriche cherche à s'inspirer du Canada en ce qui concerne l'immigration et l'intégration ainsi que la diversité culturelle.
- **Difficultés mondiales et régionales** : l'Autriche a un point de vue et un rôle uniques dans le sud et l'est de l'Europe, où l'avenir des Balkans est préoccupant. L'intendance autrichienne de l'environnement ouvre des possibilités de coopération bilatérale accrue : notamment technologies énergétiques nouvelles, amélioration de l'efficacité énergétique, Kyoto, gestion des forêts et développement durable. Également partenaires pour l'aide au développement (NEPAD).
- **Liens entre ressortissants des deux pays** : nos jeunes sont notre avenir. Travaillons ensemble à l'élaboration d'un cadre plus complet pour nos accords d'échanges universitaires ainsi que pour nos programmes d'échanges d'étudiants et de jeunes travailleurs. Il est possible de renforcer les liens parlementaires tout comme les interactions entre les différents ministères de nos gouvernements.